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´Il Covid 19 corre sempre
ma la gente non si vaccina pi˘ª 
La ricercatrice da Houston: ́ Non sappiamo ancora abbastanza su questo virus

Dobbiamo entrare nellȅottica di un vaccino annuale come per lȅinfluenzaª 

LE NECROLOGIE SUL SECOLO XIX

GENOVA: SAMPIERDARENA Edicola libreria BOESMI - Via Buranello, 200r - Tel. 010 4034704

Silvia Pedemonte/ GENOVA

´N
essuno Ë un 
supereroe. 
Di questo vi-
rus  sappia-

mo certo pi˘ cose rispetto al 
2020,  ma  non  abbastanza.  
Non  abbiamo  per  esempio  
ancora il quadro di tutte le 
conseguenze non solo respi-
ratorie ma anche neurologi-
che e sulla coagulazione del 
sangue dovute al long Covid. 
Possiamo fare una sola cosa: 
vaccinarci. Purtroppo c�Ë un 
atteggiamento di scoramen-
to, a livello mondiale, verso il 
vaccino anti Covid 19. E que-
sto Ë sbagliato.  Dovremmo 
entrare nell�ottica, invece, di 
una vaccinazione annuale co-
me si fa per l�influenzaª. Da 
Houston Maria Elena Bottaz-
zi  Rovida,  la  microbiologa  
italo-honduregna (con radi-
ci a Genova) inventrice con il 
collega Peter Hotez del vacci-
no libero dai brevetti Corbe-
vax e candidata,  nel  2022, 
con lo stesso Hotez, al Nobel 
per la pace lancia un invito al 
mondo: ´Guai ad abbassare 
la  guardia,  il  virus  circola  
ovunqueª.
Bottazzi, in America va ve-
loce la XXB 1.5, la cosiddet-
ta Gryphon: l'epidemiolo-
go  statunitense  Eric  Fei-
gl-Ding ha affermato che 
questa variante Ë pi  ̆immu-
noevasiva  e  pi˘  efficace  
nell'infettare rispetto ad al-
tre  sottovarianti  di  Omi-
cron. E i casi, in America, so-
no raddoppiati in sette gior-
ni.

´La XXB 1.5 Ë una ricombi-
nante, ovvero un virus che Ë 
un mix di genomi di varianti 
diverse. Gi‡ questo dovreb-
be far capire a tutti che il Co-
vid 19 corre sempre, anche 
pi  ̆del lavoro di noi ricercato-
ri: cambia, si modifica e noi 

cerchiam o di stare al passo 
ma non Ë semplice. » un vi-
rus che va veloceª.

Cosa servirebbe?
´A livello generale, dovreb-

be essere messa in atto una 
massiccia igenomic surveil-
lancew, ovvero la sorveglian-
za genomica per capire come 
primo  punto  quali  varianti  
circolano pi˘ massicciamen-
te. Alla base devono esserci 
decisioni  politiche  globali  
perchÈ  un  lavoro  capillare  
impone risorse economiche 
importanti.  Stare  al  passo  
con le varianti significa ag-
giornare i vaccini e protegge-
re sempre di pi  ̆le personeª.

I vaccini che sono oggi a 
disposizione sono comun-
que uno scudo prezioso nei 
confronti anche della XXB 
1.5?

´Assolutamente sÏ. Questo 
va fatto capire. Anche se noi 
ricercatori  siamo  al  lavoro  
per cercare formule specifi-
che sulle varianti nuove i vac-
cini  gi‡  presenti  sono  uno  
strumento  fondamentale  
per arginare la severit‡ clini-
ca. Ovvero: seppur infettata 
da una variante la persona 
vaccinata  Ë  protetta  dalle  
conseguenze pi  ̆graviª.

Lei quante dosi di vacci-
no ha fatto?

´Io sono alla quintaª.
In Italia, come ha eviden-

ziato ancora recentemente 
il professore Matteo Basset-
ti, direttore della Clinica di 

malattie infettive del Poli-
clinico San Martino di Ge-
nova, il 60 per cento di chi 
ha pi  ̆di 60 anni non ha fat-
to la quarta dose. La nuova 
variante ci coglie maggior-
mente impreparati, insom-
ma,  rispetto  all�arrivo  di  
Omicron.

´Non Ë una condizione so-
lo dell�Italia. C�Ë, in generale, 
un atteggiamento di minor 
preoccupazione delle perso-

ne,  come se  si  pensasse di  
non aver pi  ̆bisogno di prote-
zione. Poi c�Ë tutto il capitolo 
legato ai Paesi meno svilup-
pati: dobbiamo pensare che, 
a livello mondiale, il 69 per 
cento della popolazione risul-
ta con almeno 1 dose, percen-
tuale che scende a meno del 
30 per cento nelle zone con 
maggiore difficolt‡ª.

Il Corbevax, vaccino pro-
teico libero da brevetti  Ë  

gi‡ arrivato in India e in In-
donesia, con quali numeri?

´Noi diamo la tecnologia e 
ciascun Paese, poi, sviluppa 
il vaccino, in un processo che 
Ë davvero partecipato e non 
Ë imposto dall�alto dalle mul-
tinazionali.  In  India  siamo  
gi‡ a 100 milioni di dosi; in In-
donesia a 20 milioni con la 
previsione di arrivare anche 
lÏ a 100 milioni di dosiª.

» stata corretta la decisio-

ne della Cina di riaprire le 
frontiere pur in presenza 
di milioni di contagi?

´Non credo che il proble-
ma sia la Cina. Il virus circola 
ovunque, anche gli Stati Uni-
ti hanno avuto grossi proble-
mi. Anche con questa nuova 
fase del virus la politica mon-
diale si sta dimostrando non 
cosÏ  organizzata,  non  cosÏ  
reattiva  a  dialogare  con  il  
mondo della scienza per cer-
care, assieme, quanto puÚ es-
sere fatto. Sta a noi chiedere 
la massima trasparenza nel-
le decisioni che vengono pre-
se dalla politica e, soprattut-
to, sta a ciascuno di noi dotar-
ci dello scudo protettivo che 
abbiamo a disposizione con i 
vacciniª.

» favorevole o contraria 
ai  tamponi  in  aeroporto  
nei confronti di chi arriva 
dalla Cina?

´Io vorrei che le risorse ve-
nissero impiegate nel modo 
pi˘  massiccio  possibile  sia  
per la sorveglianza genomi-
ca, sia per la ricerca per cerca-
re di stare al passo con il virus 
che continua a correre e a cir-
colare, cambiandoª.

Lei  usa  la  mascherina?  
Tornare al distanziamento 
ha senso, oggi?

´Io uso la mascherina in ae-
reo e in tutti gli ambienti chiu-
si, anche al supermercato, do-
ve ci sono tante persone in po-
co spazio. Lo faccio per pro-
teggere me stessa ma anche 
gli altri. Sul distanziamento 
o, per quanto riguarda il po-
sto di lavoro, sullo smart wor-
king  andrebbe  applicato  il  
buon senso valutando caso 
per caso. Quello che va fatto, 
prima di tutto, Ë spronare le 
persone a vaccinarsi. Questo 
Ë il primo passo indispensabi-
le anche e soprattutto in que-
sto momentoª. �
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Maria Elena Bottazzi Rovida

´Le risorse 
dovrebbero essere 
usate per cercare
di stare al passo con
il virus che continua 
a cambiareª 

´Abbiamo bisogno 
che sia organizzata 
una sorveglianza 
genomica per capire 
quali varianti 
circolano di pi˘ª

Adriana Affortunati 
Gregorini 

Con immenso dolore Nino Gregorini 
annunzia a coloro che la conobbero e 
non poterono fare a meno di amarla 
per la sua bont‡, tenerezza, generosi-
t‡ e onest‡ che la sua adorata com-
pagna di una vita lo ha lasciato per 
adire alle vie del cielo.
Arrivederci amore mio! 
Il Rosario si terr‡ il 9 gennaio alle ore 
17.30 presso la chiesa di San Pietro 
in piazza Frassinetti 9 Genova Quin-
to. 
Il funerale avverr‡ nella stessa chie-
sa martedÏ 10 gennaio alle ore 11

Miki e Mau di stringono a pap‡ nel do-
lore per la perdita della sua compa-
gna 

Adriana 
che fu per loro una madre, un'amica 
e una fidata consigliera

Chionna Assicurazioni Sas si stringe 
alla famiglia Mangione per la perdita 
della cara

Tina Cavalli

✝
» improvvisamente mancato all'af-
fetto dei suoi cari il

DOTTORE

Alfonso Celenza
Ne danno l'annuncio la moglie Mar-
gherita, i figli Linda con Matteo ed An-
tonio con Elena.
Il  funerale  verr‡  celebrato lunedÏ  9  
gennaio alle ore 12 presso la chiesa 
parrocchiale Santa Maria Assunta e 
Santi  Nazario  e  Celso  di  Voltaggio  
(AL).
Il Santo Rosario viene recitato oggi al-
le ore 19 nella parrocchia dei SS. Pie-
tro e Paolo a Genova.
La presente vale come partecipazio-
ne e ringraziamento.
Genova 6 gennaio 2023
La Generale Pompe Funebri Spa
Tel. 010.41.42.41

Lella con Elena e Giovanni, Edo e Bea 
partecipano commossi al grave lutto 
che ha colpito la famiglia Celenza per 
la perdita di

Alfonso
Ti ricorderÚ sempre,

Alfonso
per la tua simpatia, la tua seriet‡ e la 
tua onest‡.
Con tutto il mio affetto, Rosanna Bi-
sio

Francesco e Anna Melica, Vincenzo e 
Gloria Maritati partecipano al dolore 
di  Margherita,  Linda, Antonio  per  la 
scomparsa di

Alfonso Celenza
allievo, collega, amico fraterno
In questo triste momento siamo vici-
ni alla Famiglia del carissimo collega

DOTTOR

Alfonso Celenza
che ricorderemo sempre con affetto.
SUMAI Genova e Liguria

✝
"Ho sceso, dandoti il braccio, 
almeno un milione di scale.
E ora che non ci sei
Ë il vuoto ad ogni gradino.
Anche cosÏ Ë stato breve
il nostro lungo viaggio"

E. Montale

Nell'abbraccio di tutti noi ci ha lascia-
to

Maria Pia Ermiglia Corradi
Grati per l'amore ricevuto lo annun-
ciano Guido, le figlie Anna con Stefa-
no e Mita con Alan, e gli adorati nipoti.
L'amore che ci ha legati in vita ci terr‡ 
uniti per sempre.
Una preghiera per Maria Pia avr‡ luo-
go  oggi  alle  ore  17  nella  chiesa  di  
Santa Maria Immacolata di via Assa-
rotti.
Il  funerale  sar‡  celebrato  lunedÏ  9  
gennaio alle ore 11.45 presso la par-
rocchia N.S. delle Grazie e San Gero-
lamo in corso Firenze.
Campirio e Mangini - Tel. 010.581.581

I nipoti Filippo, Giacomo, Elena, Matil-
de, Jacopo e Clara porteranno sem-
pre nel cuore il ricordo della loro non-
na

Maria Pia
Grazie nonna, sei stata il nostro rifu-
gio e porto sicuro

La sorella Stefania con i  figli  Anton 
Maria e Stefano con Annina e i bam-
bini avranno sempre nel cuore la

zia Paia
sicuri  che  dal  Cielo  accompagner‡  
tutta la famiglia con l'amore che mai 
le ha fatto mancare

Luigi e Nora, Antonio ed Emanuela e 
Pietro e Maria con figli e nipoti parte-
cipano  fraternamente  al  dolore  di  
Guido, Anna e Mita, Stefania e delle 
loro famiglie per la perdita dell'ama-
tissima cugina

Maria Pia Ermiglia Corradi

Giulia Cambiaggi, commossa, parte-
cipa al dolore di Guido e famiglia nel 
ricordo della carissima e indimentica-
bile amica

Maria Pia

Gli amici di sempre Raffaele e Paola, 
Luigi e Nora sono vicini a Guido, Anna 
e Mita nel ricordo della carissima

Maria Pia

Ciao

Flo
continueremo a parlarci con il cuore.
Betty e Marco

Il giorno 6 gennaio, dopo una vita de-
dicata alla famiglia, si Ë spenta

Pasqua Malatesta
(zia Uccia)

Ne danno il triste annuncio i nipoti e i 
pronipoti.
Le esequie verranno celebrate il gior-
no 9 gennaio presso la chiesa di San 
Pio X

» mancato all'affetto dei suoi cari il

DOTTOR

Augusto Monteventi
Ne danno il triste annuncio la moglie 
e il figlio con Gey.
Il funerale avr‡ luogo martedÏ 10 gen-
naio,  ore 11.45,  presso la  chiesa di  
San Pietro alla Foce.
La presente quale partecipazione e 
ringraziamento

L'amministrazione,  i  condomini  e  i  
custodi di via Crocco 3 D E prendono 
viva parte al dolore della famiglia per 
la perdita del

DOTTOR

Riccardo Teodori

Con  incommensurabile  tristezza  la  
Fondazione Vialli e Mauro si unisce al 
dolore della famiglia per la scompar-
sa di

Gianluca Vialli
Circondato dall'amore  dei  suoi  cari,  
Luca si Ë spento dopo cinque anni di 
malattia affrontata con coraggio e di-
gnit‡.
Un  sentito  ringraziamento  ai  tanti  
che gli hanno voluto bene e che l'han-
no sostenuto con il loro affetto.
Il suo ricordo e il suo esempio vivran-
no per sempre nei nostri cuori.
I funerali si terranno in forma privata
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Maria Gorizia Ceri
ved. Micheletti

Sei sempre con noi.
Mirella, Gianni, Gianfranco, Marinella, 
Elisa

La lotta al coronavirus 

MARIA ELENA BOTTAZZI ROVIDA

MICROBIOLOGA
ITALIANA 
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Viabilit‡ pericolosa

Viaggio del Secolo XIX nella galleria dove Ë stato investito e ucciso un ciclista
Il sindaco di Levanto: ́ Servono dispositivi che costringano a rispettare i limitiª

Tunnel di Monte Persico,
le luci sono sufficienti
´Il problema Ë la velocit‡ª
IL REPORTAGE

Patrizia Spora / LEVANTO 

LŽ
ingresso alla galle-
ria del Monte Persi-
co,  arrivando  da  
Carrodano, si apre 

dietro una curva dopo un leg-
gero disvolevo in salita. L�im-
boccatura si apre sul tunnel, 
lungo circa un chilometro, po-
co pi˘ largo delle carreggiate 
che scendono a Levanto o rag-
giungono la Riviera e la Val di 
Vara. Dall�ingresso verso Car-
rodano Ë illuminato sulla de-
stra da una fila di luci poten-
ziate alle due estremit‡. La vi-
sibilit‡ Ë buona e molte auto-
mobili sfrecciano a una veloci-

t‡ superiore rispetto al limite 
dei cinquanta chilometri ora-
ri, rispettati per percorrerlo. 
Dall�ingresso, in qualsiasi dei 
due lati lo si imbocchi non si 
vede la fine, ma nella carreg-
giata  opposta  le  automobili  
sfrecciano, rallentando solo a 
pochi metri dalle due uscite, 
che sono entrambe in curva. 
Quella verso Levanto si apre 
su un�ampia curva che va a 
chiudere sul tratto di strada in 
discesa verso la vallata e il bor-
go. 

Anche l�uscita da Carroda-
no si apre su una curva, pi˘ 
dolce seguita da un rettilineo. 
» qui, nel tratto finale verso la 
Val di Vara che ha perso la vita 
il ciclista Marco Bologna, 63 
anni di Sarzana, travolto da 

un Suv, guidato da un impren-
ditore 75enne di Sestri Levan-
te. Da una prima ricostruzio-
ne l�automobilista pare abbia 
scontrato Bologna durante il 
sorpasso,  trascinandolo  per  
doversi metri. L�imprenditore 
Ë stato poi individuato dai ca-
rabinieri di Levanto grazie al-
le telecamere ed Ë stato de-
nunciato in stato di  libert‡,  
con accusa di omicidio strada-
le e omissione di soccorso. 

Una tragedia, quella che si 
Ë consumata giovedÏ, che ha 
riacceso la discussione sulla 
necessit‡ di chiudere il tunnel 
alle biciclette. La galleria del 
Monte Persico, rispetto al pas-
sato oggi Ë illuminata, grazie 
all�ultimo intervento di ripri-
stino effettuato dalla Provin-

cia della Spezia, proprietaria 
della strada, che ha investito 
circa duecentomila euro per il-
luminare tutto il lato destro 
dall�ingresso  di  Carrodano.  
L�installazione di una nuova fi-
la di luci, sul lato sinistro po-
trebbe garantire una maggio-
re visibilit‡, ma il  problema 
del tunnel resta la velocit‡.

La  galleria,  come  le  altre  
strade della zona ha una car-
reggiata stretta, che se percor-
sa a velocit‡ elevata puÚ ren-
dere  molto  difficile  evitare  
qualsiasi ostacolo, per questa 
ragione i levantesi, primo fra 
tutti il sindaco Luca Del Bello, 
chiedo che vengano installati 
dei velox, delle telecamere in 
grado di registrare la velocit‡ 
dei mezzi. 

Una volta usciti dal tunnel, 
la strada che attraversa la val-
lata e scende a Levanto Ë in 
buone condizioni, restano da 
rimuovere le pietre che fascia-
no i muraglioni in centro, sot-
to i quali sono stati posiziona-
ti new-jersey, per evitare che 
invadano la carreggiata.

La strada che raggiunge le 
Cinque Terre ha bisogno di in-
terventi per eliminare le bu-
che e  gli  avvallamenti  sulla  
carreggiata. Sulle due arterie 
che scendono invece a Corni-
glia e Vernazza oltre al ripristi-
no degli salti in diversi punti, 
sopratutto nella zona di Seroa 
e di valle tonda, vicino alla fra-
zione di  San Bernardino, la 
carreggiata Ë a rischio cedi-
mento lato valle. 

Ma i tratti che presentano 
buche e dislivelli sono nume-
rosi. Il tunnel di Campertone, 
che  arrivando  da  Manarola  
immette sul viadotto Ë quasi 
al buio, poche le luci accese su 
un lato e li i ciclisti e le perso-
ne che la attraversano a piedi, 
non sono bene visibili. Com-
pletamente al buio la piccola 
galleria di canneto, poco do-
po Riomaggiore.  Procedono 
invece i lavori per il ripristino 
dell�illuminazione nella galle-
ria di  Biassa,  che collega le 
Cinque Terre con la Spezia. 
La Provincia sta ripristinando 
le luci su tutto il lato sinistro 
dall�ingresso verso Biassa. �
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Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Sono giornate di sempre pi˘ 
profondo dolore per la fami-
glia Bologna, colpita dalla mor-
te di Marco, ex dirigente banca-
rio di Banca Intesa San Paolo, 
travolto da un�auto nel pome-
riggio di giovedÏ scorso, men-
tre viaggiava in bicicletta nel 
tunnel del Monte Persico a Le-
vanto.  ´Fatichiamo  terribil-
mente a farci una ragione ri-

spetto a ciÚ che Ë accaduto o sot-
tolinea il  fratello Giuseppe o 
Inoltre Ë snervante l�attesa di sa-
pere quando e come potremo 
organizzare il funerale, consi-
derato che l�autopsia sul corpo 
di Marco Ë fissata per mercole-
dÏ prossimo 11 gennaioª. Innu-
merevoli i messaggi di cordo-
glio giunti in questi giorni alla 
moglie di Marco Bologna, Ros-
sella Russo, e ai figli Adele e Gia-
como, da parte di amici e cono-
scenti. E dagli ex colleghi dell�i-

stituto bancario, dove lo scom-
parso Ë sempre stato apprezza-
to per la sua dedizione, la serie-
t‡ e la professionalit‡, natural-
mente spesa per ogni giornata 
di lavoro. 

La cognata Donella Alvisi ha 
commosso tutti , scrivendo sul-
le pagine social le sue emozio-
ni: ́ Caro Marco, ho ancora da-
vanti a me le immagini felici 
del giorno di Natale coi nostri 
ragazzi. Le risate, gli scherzi i 
progetti. Voglio ricordarti men-

tre ridi con quel ridicolo cappel-
lino da Babbo Natale con le 
trecce. Non posso credere che 
sia finito tutto in una maledet-
ta galleria vicino alle Cinque 
Terre in quel pezzo di Liguria 
che anche io amo tanto e che 

adesso vedo come un luogo ne-
mico, perchÈ lÏ Ë finita tragica-
mente la tua vita portandoti 
via dai tuoi affetti. Sono vicina 
a Rossella, Adele e Giacomo, 
condivido il loro dolore e quel-
lo di tuo fratello che ha pianto 

disperato. E anche io sto pian-
gendo perchÈ anche a me man-
cher‡ un fratelloª. 

<cwNel ricordo di tutti, Mar-
co Bologna Ë stato un uomo 
molto  semplice  e  concreto:  
amava la famiglia, il lavoro e 
da poco la sua pensione, insie-
me alla bicicletta. Un uomo per-
bene, che ha tracciato un gran-
de esempio per tutti coloro che 
gli sono stati vicini. Nessuno di-
menticher‡ l�impegno profon-
do che ha profuso per migliora-
re  ogni  singolo  giorno.  Illu-
strando con il suo comporta-
mento, che nella vita ci sono 
delle cose importanti da mette-
re davanti ad altre molto pi  ̆fu-
tili. Senza per questo smettere 
di essere leggeri, divertirsi in 
modo sano, inseguire sogni e vi-
vere le passioni. �
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Il bollettino Covid: i nuovi positivi sono 22, i ricoverati 38

lȅex dirigente bancario vittima dellȅultimo incidente

La solidariet‡ di tanti amici
per la famiglia di Bologna

La galleria Monte Persico: lȅilluminazione rimane sul lato destro per chi arriva da Carrodano
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Marco ȂBoloȃ Bologna con lȅinseparabile caschetto da ciclista

Anche ieri allȅospedale di Sarzana Ë deceduta una persona positiva al Covid. Si 
tratta di una donna di 80 anni. Il contagio perÚ Ë in calo. Asl5 ha refertato 22 
tamponi positivi e gli spezzini affetti da coronavirus sono scesi a 1389. Stabile 
la situazione ospedaliera. I ricoverati nei nosocomi locali sono 38: lo stesso nu-
mero del giorno prima. Un paziente Ë ricoverato in Terapia intensiva alla Spezia 

ed altri 4 sono in reparto. Allȅospedale di Sarzana ci sono 33 ricoverati positivi. 
Ieri in tutta la Liguria ci sono stati 70 i nuovi positivi, a fronte di 222 tamponi mo-
lecolari a cui si aggiungono 722 test antigenici rapidi. I pazienti positivi ricovera-
ti negli ospedali regionali sono 324 di cui 8 sono in Terapia intensiva. In isola-
mento domiciliare, ci sono invece 3964 persone. I nuovi guariti sono 139, per 
un totale da inizio emergenza di 640.530. 
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BALNEARI PREOCCUPATI PER L’AUMENTO DEL CANONE DEMANIALE
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Muore a 29 anni mentre è sulle piste
Il giovane ha perso il controllo degli sci andando a schiantarsi contro un cannone sparaneve

ALLERTA

Una domenica
con l’incubo
della pioggia forte
A pagina 6

Arcola

Posta in ritardo
Sos al Comune
dei residenti
Problemi nella consegna di lettere e bollette
Nel mirino i doppioni della toponomastica

Guala a pagina 9

SERVIZIO RIVENDITORI
PER SEGNALARE RITARDI E/O ESAURITI

051/6006039
Lunedì-Venerdì 9.00-13.00 / 14.00-17.00

H a ripreso a crescere il
numero delle prenota-
zioni di vaccini anti

Covid in Liguria nei primi giorni
del 2023. In particolare, sono
state effettuate 1.221 prenota-
zioni lunedì 2 gennaio, dato
giornaliero che non veniva rag-
giunto da circa un mese, e nei
primi giorni del 2023 sono sta-
te effettuate in media circa
1000 prenotazioni al giorno.
«La ripresa delle prenotazioni
dei vaccini – hanno affermato il
presidente Giovanni Toti e l’as-
sessore alla sanità Angelo Gra-
tarola – è un segnale molto po-
sitivo». I dati di ieri parlano di
9561 positivi, 70 inmeno rispet-
to a venerdì, mentre è sostan-
zialmente invariato il numero
di ospedalizzati e di pazienti in
terapia intensiva.

Il punto sul Covid

Vaccinazioni
Crescono
le prenotazioni

L’incremento del balzello del 25,15 per cento mette in affanno
i piccoli e grandi operatori che esercitano l’attività lungo la costa

Gabbiani a pagina 5

L’ex presidente della Regione nel mirino

«Bilanci societari con il trucco»
Biasotti nei guai per falso
La Procura chiede il giudizio
A pagina 12

Politica

Provinciali
Esclusa la lista
del Terzo Polo
Pronto il ricorso
Gabbiani a pagina 5
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Sarzana

Fondazione Cima
per le portelle
sul fiume Magra
La Regione ha affidato al centro un progetto
per la gestione da remoto dei dispositivi
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